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香港航班延误 让你恼不起来
延误媒体提前说 改签还在登机口 滞留有餐券毛毯! ! ! !航班延误，乘客发飙，地勤遭

殃……这样的场面近期在内地机
场频频上演。
相比之下，香港作为国际航空

枢纽，每天提供近千个航班，但香港
消费者委员会近年收到的有关航班
延误的投诉却不多。不少网友表示，
时间浪费在交通工具上最恼火，但
香港的机场、航空公司似乎就是有
办法让你恼火不起来。
“有一次因为航班延误要改签

机票，香港机场就安排在登机口旁
边的小柜台上办理，花 !"分钟排个
队就能完成。”经常往来内地和香港
的香港居民汪先生说，“如果在内
地，要重新出候机大厅办手续、再过
安检、再回来登机口，真心折腾。”
汪先生表示，在香港机场延误，

香港的航空公司绝对不会“坐视不
理”。延误期间碰上饭点，航空公司
通常会派发餐券和水。香港机场候
机大厅内餐饮、上网、充电设施齐
全，没有后顾之忧。
港龙航空有限公司行政总裁杨

伟添表示，应对航班延误，最重要是
要让客人知道究竟发生了什么。“很
多乘客、服务人员之间的问题，都源
自沟通。”

对于各种因素导致的航班延
误，香港机场有一套人性化的解决
方案，考虑了被延误乘客种种可能

的需求。每当有台风天气等事件，预
计会有大量航班出现重大延误或取
消时，香港的电视台、电台等媒体就
会广播来自香港机场的信息，呼吁
旅客避免前往机场，并在前往机场
前先查阅网页或向航空公司查询有
关航班的情况。这样一来可以避免
增加机场拥挤，二来也可以尽量让
乘客不要白跑一趟。
面对大面积延误、旅客滞留机

场，机管局也有既定应变机制。若
因风暴吹袭引致航班延误，还会要
求机场大楼内的食肆在风暴吹袭

前预备足够食物，继续服务旅客。
同时，机管局会与航空公司及地勤
服务公司保持联络，提供协助。对
于有特别需要的旅客，机管局会调
派由机管局办公室职员组成的旅
客关顾组，为滞留在机场的旅客提
供水、干粮及毛毯等，并向旅客提
供资讯，帮助联络航空公司、使馆、
入境处等。
香港大学法律学系副教授赵云

表示，香港的航空公司受到国际公
约《统一国际航空运输某些规则的
公约》（或《蒙特利尔公约》）和本地

《航空运输条例》约束。特区政府表
示，因航班延误而导致的投诉及赔
偿问题，属航空公司与乘客之间作
为买卖双方的合约，故由双方协商
解决。香港消费者委员会也表示，在
收到投诉后，消委会一般以调解方
式协助解决争议。#""$年香港消委
会收到有关航班延误的投诉有 %"

宗，#"!"年有 #!宗。民航处收到的
类似投诉更是屈指可数，#""$年到
#"!!年 %年内仅有 &宗。

香港立法会议员谢伟俊表示，
以目前的国际条例而言，如果不能
证明航空公司有明显“疏忽”导致乘
客延误，投诉空间并不大。也就是
说，在航空公司没有故意、严重的疏
忽情况下，乘客很难获得金钱赔偿。
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日前#公安部门对葛兰素史克

!中国"投资有限公司部分高管涉嫌

严重经济犯罪依法立案侦查$ 公安

机关现已查明#葛兰素史克为达到

打开药品销售渠道%提高药品售价

等目的#利用旅行社等渠道#采取直

接行贿或赞助项目等形式#向个别

政府部门官员%少数医药行业协会

和基金会%医院%医生等大肆行贿$

首先#这次全球药业巨头葛兰

素史克遭到中国警方的调查#显示

了中国司法机关打击&洋腐败'的决

心( 而之前发生了太多令国人尴尬

的&洋腐败'案)外企在中国境内行

贿# 却在国外处罚# 而在中国国内

&洋腐败'的行贿方%受贿方都没有

受到处罚$

比如#!""#年爆出的 &朗讯贿

赂门'#美国司法机关认为#朗讯邀

请近 $%""名中国电信行业的高管

旅行#花费超过 &%%%万美元#违反

美国*海外反腐败法案+(最终阿尔

卡特朗讯承认违法# 付出 &%%万美

元罚金$ !%%'年#全球不干胶巨头

艾利,丹尼森被爆通过商业贿赂获

得中国的合同#遭到美国证券委员

会调查$

类似案件还可以举出一长串#

但其中绝大多数案子#中国方面一

没有追究外企的行贿责任#二没有

追究接受商业贿赂的中国官员%企

业高管的责任$

类似这次葛兰素史克的药业腐

败# 其腐败成本最终会转嫁到普通

消费者的头上$ 公众应对制药外企

的&公关腐败'有一个清醒认识$ 据

公共卫生政策专家胡颖廉的研究#

目前制药外企成立了统一的游说组

织 ()*+, !中国外商投资企业协

会药品研制和开发行业委员会"#旗

下有 #-家会员公司#均为跨国制药

巨头$ ()*+,往往通过赞助课题%

召开学术会议% 组织出国考察等方

式参与政策过程#从法律%政策层面

为制药外企争取利益$这种&隐蔽腐

败' 手段与目前警方披露的葛兰素

史克案使用的行贿手段十分相似$

打击&洋腐败'#更要打击本地

的受贿者$ 目前中国警方已追究葛

兰素史克的行贿责任# 也应该追究

他们的行贿对象---官员% 医药行

业协会%医生的受贿罪%商业受贿罪

的刑事责任# 不能让他们逍遥法

外$
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全球药业巨头葛兰素史克遭到中国警方的调查，显示了中国司法机关打击“洋腐败”的决心

! ! ! !“待用快餐”，是指去餐厅吃饭的
顾客提前买下一两份快餐，寄存在店
里，供其他有需要的人使用。这项由
普通人自发形成的微小善意活动，最
早可追溯到二战时欧洲的“待用咖
啡”，在经济困难与战时状态中，这被
看为是基层社会团结互助的象征，因
此，#""'年金融危机后，各种“待用”
活动重新在欧洲各地兴起。
然而，作为在中国大陆第一实

施待用慈善的高文麒，他所遇到的
状况并不乐观。两个月来，他收到了
#('份待用认购，但取用的更少。

“有人会相信我吗?”
#"!%年 &月 !#日 ##时左右，

陕西省公安厅副厅长陈里在微博上
转发了“待用咖啡”的情况介绍，并
号召在中国发起“待餐盒饭”，询问
是否有人愿意尝试。
两个小时后，高文麒成为微博

上的第一个响应者：“响应 ) 陈里
陈厅的号召，御上文化厨房自今天
*#"!%年 &月 !%日+起，每天提供 ,

份‘台式卤肉饭套餐’作为待用餐。
抛砖引玉，欢迎大家共襄盛举- ”
高文麒今年,"岁，出生在台湾，

做过记者、主持人、教师、顾问，!$$$
年后到大陆从事写书、出版等自由
职业。#"!#年，他入股了朋友在西安
开的这间台湾餐厅，主要经营卤肉
饭、鸡腿饭等台式便当。待用快餐在
中国大陆行得通吗. 高文麒并没有
把握。然而他克制不住想要试一试
的欲望，发出了那条响应微博。
他在微博中详细说明了餐厅地

址，并附上套餐图示，包括米饭及
汤、一道主菜、三道配菜。
他拟了两份宣传单，为了避免

给人“高低之分”的感觉，最终选择
了更中性的“认购”而不是“认捐”，
“取用”而不是“领用”———要让受助

者有尊严地获得帮助。卤肉饭套餐
的正常售价是 !/元，高文麒简单计
算过成本约为 !!元。整数更容易操
作，认购价被定为 !"元。

“这个真的不要钱吗?”
&月 !%日中午，高文麒在店门

口挂出了小黑板，写上：“本店提供
免费待用快餐，请入内取餐”。“免
费”两个字，他特地用了红色。
很快就有了第一位认购者。这

是高文麒的一位朋友，也是一位慈
善志愿者。本来约好见面商议其他
事情，看到宣传单，便认购了两份。
接下来认购的 %份，全部来自媒体
记者。嗅觉灵敏的本地记者，在待用
活动实施的第一天就找到了店里。
记者们在这里等了一天，却没

有等到取用者，悻悻而归。
第一位取用者第二天才出现。

而让高文麒印象深刻的是一位一看
就是外地来做工的人，穿着不是太
干净，背着一个大蛇皮袋子，看起来
十分疲惫。他站在店门口，连问四五
遍：“这个真的不要钱吗.”他取用一
份后，小心翼翼吃完，悄悄地离开

了。一天后，他又出现在店门口，第
一句话还是：“这个真的不要钱吗.”

触动每个人心中的善念
高文麒的“待用快餐”出名了。

也带来了他未曾预料到的后果。
远在世界各地的朋友都打来电

话，“给个银行账号，我要认购- ”他
担任顾问的一些大型餐饮企业也来
捧场，要求认购 !"""份至 ,"""份
不等。高文麒有些不理解，这只是一
份小小的“举手之劳”式的义举，为
什么一定要大张旗鼓. 为什么搞得
像是个形象工程.

“我的愿望是触动每个人心中
的善念。”他写道：“待用快餐不只是
为需要的朋友提供一餐温饱，更深
一层的是希望。”因此，他还作了认
购的上限规定：每人 %份。
他还记得，一位老人来店里取

用待用快餐时，坚持要向高文麒出
示低保证和残疾证：“我就是要证明
我没骗你- ”
高文麒心酸得无言以对，“他不

相信我真的相信他。”
中国新闻周刊 !陈薇"

! ! ! !晶报 #"!%年初以来，中国发
生大范围持续雾霾天气。据统计，
受影响雾霾区域包括华北平原、黄
淮、江淮、江汉、江南、华南北部等
地区，受影响面积约占国土面积的
!0&，受影响人口约 /亿人。发改委
!!日公布在官方网站上的一份报
告披露了上述信息。
这份题为《节能减排形势严峻

产业发展潜力巨大》的报告指出，
本轮雾霾天气呈现出三大特点：其
一是影响范围广；其二是持续时间
长，!月份北京市只有 ,天达到二
级标准；三是污染物浓度高。在开
展监测的 (&个城市中，部分点位

的小时最大值达到每立方米 $""

微克。
针对美国关于中国北方人的

预期寿命平均比南方人少 ,1, 年
的研究报告，中国环境保护部科技
标准司副司长刘志全表示，虽然煤
烟污染所排放的重金属、细颗粒物
（23#1,）、二氧化硫和氮氧化物等
污染物一定会影响人体健康，但至
于对寿命的影响，目前还没有充分
证据，国际上对该数值的算法亦存
在较大争议。他透露，目前环保部
正在会同国家卫生和计划生育委
员会开展调查研究，建立评估体系
以准确界定污染的损害。

! ! ! !南方都市报 深圳自#""(年实
行聘任制公务员改革以来无人解
聘，截至目前，!!人因个人原因提
出辞职，其中市级政府部门有!"

人，区级部门!人。
质疑! 无人解聘没有打破铁

饭碗

聘任制公务员从#""(年实施
以来，实际考核是从#"!"年开始的，
深圳市人社局解释，#""(年，深圳共
招聘两批,"名聘任制公务员，后来
直接转入#"!"年进行考核。“由于考
核期是%年，目前考核期还没有到
期，这是无人解聘的最主要原因。”
该负责人解释道，深圳现有聘任制
公务员%#""多名，分布在各单位，
“从不少单位反馈情况来看，聘任制
公务员多是年轻人，工作能力挺好，
能胜任符合这些岗位要求”。
聘任制公务员无人解聘，不少

人对此提出质疑：“聘任制公务员
制度的实施旨在打破长久以来公
务员的‘铁饭碗’，使僵化的公务员
进入与退出机制焕发生机，但这一

初衷并没有很好地体现。”
回应!有人解聘不等于管理有

效果

目前深圳聘任制和委任制公
务员都要进行年度考核，聘任制公
务员还需进行聘期考核。今年重新
修订的《深圳市行政机关聘任制公
务员管理办法*试行+》则规定：“发
生责任事故造成严重后果的；有严
重违法违纪行为或者被依法追究
刑事责任的；法律、法规等规定或
者聘任合同约定的其他情形等，聘
任合同将予以解除。”
对于无人解聘，深圳人社局表

示，人事主管部门提供的是管理平
台和手段，督促单位运用好管理手
段和杠杆，其最终目的是为提高管
理效能，激发公务员活力，而不是
为了解聘。“工作合格就是考核过，
不是有多少人被解聘就是考核严
格，就代表管理有效果。”
据了解，目前深圳聘任制公务

员首聘%年，二聘,年，!"年则签订
无固定期劳动合同。

打击“洋腐败”，也不能放过受贿者

———记“待用快餐”首位响应者高文麒
天下真的有免费午餐

! 老板高文麒看着他的小黑板有些发愁# 上面写着)&.月&#日至/月!!日#

待用快餐累计认购!-0份#取用/1份#待用!&#份$' 胡冀锦 摄

我国四分之一国土现雾霾
受影响人口约6亿人

深圳聘任制公务员无人被解聘


